



1. ordentliche Sitzung des Konvents im Wintersemester 20/21

Protokoll

Ort: ZOOM-Raum des AStA
Datum: **05.11.2020**
Vorsitz: KP Juliane Fuchs
Protokollantin: Maren Günther
Beginn: **13:51 Uhr** Ende: **14:55 Uhr**

21 Anwesende, 8 davon sind AStA- Mitglieder

0. Begrüßung und Vorbereitung

Maren Günther wird als Protokollantin eingesetzt und Jule begrüßt alle Anwesenden.
Die neue Tagesordnung mit den 2 ergänzenden Tops 11 und 12 wird bestätigt.
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

1. Beschluss des Protokolls vom 9.7.2020

Per Akklamation bestätigt.

2. Erklärung der Briefwahl

Es wird einen Termin für die Bewohnenden des Wohnheimes zum Wählen geben. Diese müssen keine Wahlunterlagen anfordern. Alle anderen können das bis Sonntag noch per Mail an das Sportreferat tun. Jule hofft auf eine hohe Wahlbeteiligung.

3. Einsetzung des Wahlausschusses

Es wird ein Wahlausschuss bestehend aus zwei nicht zur Wahl stehenden Studierenden benötigt, der auch die Wahl im Wohnheim durchführen kann.

Anna-Lena Steuckart und Jana Wessel stellen sich zur Wahl und werden per Handzeichen vom Konvent bestätigt.

4. Vorstellung der Kandidat*innen

Jule stellt nochmal die offenen Posten vor und macht dabei vor allem auf die drei freien Senatsposten aufmerksam. Da es Berufungsverfahren geben wird, sind unsere Stimmen im Senat wieder besonders wichtig. Carolin-Imcke-Voßwinkel stellt sich zur Wahl.

Außerdem ist ein Posten der Gleichstellungskommission offen, der nicht weiblich besetzt werden darf. Jan Botzen stellt sich zur Wahl.

Für den freien Posten im Inforeferat meldet sich Aaron Seibel.

Für das FrÖSch Referat hat sich Luisa Kappes schon auf die Wahlliste setzen lassen.

Die Wahlliste wird geschlossen und die Kandidierenden stellen sich vor.

Es wird keine Personaldebatte gewünscht.

5. Entlastung Konventspräsidentin

Die Konventspräsidentin fasst ihren Rechenschaftsbericht des letzten Semesters kurz zusammen und wird vom Konvent einstimmig entlastet.

6. Vorstellung der Kassenprüfung und Entastung der Kassenprüfungskommission

Jana Wessel und Leonie Joosten bestätigen Anna-Lena Seuckart als Finanzreferentin eine ordentliche Kassenführung und werden vom Konvent einstimmig entlastet.

7. Entlastung des Finanzreferates

Anna-Lena Steuckart wird als kommissarische Finanzreferantin der Empfehlung des Kassenprüfungskommission folgend entlastet.

8. Bericht Fakultätentag

- Der Seth hat jetzt zwei Stimmen auf dem Fakultätentag.
- Nächstes Jahr wird es weitere Infos zur Stellung jüdischer Theologie in unserem Studium geben.
- Für das digitale Semester gab es einen offenen Brief, der auf der Seite des Seth einsehbar ist.
- Das Examen und die Zwischenprüfung sollen reformiert werden. Der Seth erarbeitet dazu gerade Ideen und Vorschläge, wie das konkret aussehen könnte. Es sind vorgezogene Prüfungen und Klausuren im Gespräch, Essays, gemeinsame Prüfungsleistungen von zwei Prüflingen, ... Das alles sollen aber lediglich Vorschläge sein.

In den nächsten Wochen werden dazu Diskussionen und Ausschüsse starten, über dessen Ergebnisse dann im folgendem Konvent berichtet werden soll.

- Die Fachkommission 1 hat die Sprachenreform auf der Agenda, es hieß aber, dass nicht das Niveau gesenkt werden soll, sondern die Anerkennung gewährleistet sein muss. Durch die Diskussionen um das Examen ist das aber erstmal nach hinten verschoben.

9. Bericht aus dem Senat

- Frau Jäger wurde als Gleichstellungsbeauftragte wiedergewählt
- Der Haushalt wurde beschlossen
- Die Umsetzung des neuen Instituts für theologische Geschlechterforschung war Thema
- Die Bewerber*innen für die Nachfolge von Frau Hoffmann in Bethel wurden zu Probevorlesungen eingeladen.

10. Nachnominierung Berufungsausschuss und Sprachkursbeauftragte

Aufgrund technischer Probleme im Senat wurden Natascha Grabowsky und Juliane Fuchs vom Senat für den Berufungsausschuss schon berufen. Der Konvent bestätigt dies.

Jana Wessel ist als Sprachkursbeauftragte zurückgetreten. Es wird eine Nachfolge gesucht, die/der sprachfrei ist und in keinem Beschäftigungsverhältnis zu den Sprachdozierenden steht. Maren Günther wird als Sprachkursbeauftragte bestätigt nachdem sie gefragt hat, ob nicht jemand, der nicht im AStA ist dieses Amt übernehmen möchte und sich niemand gefunden hat.

11. Studienwoche

Die Studienwoche 2021 „Landeskirche vs. Freikirchen“ sucht noch Vorbereitende, die dafür auch Punkte bekommen würden. Daniel Phan und Natascha Grabowsky melden sich zusätzlich zu denen, die qua Amt Mitglied sind (FrÖSch und Gleichstellung) und werden vom Konvent bestätigt.

12. Imagevideo

Natascha hat mit Herrn Ernst und Herrn Grünberg an einem Konzept für ein Imagevideo der KiHo mitgewirkt. Dieses soll bis März 2021 fertig sein damit es auf dem Kirchentag bereits verwenden werden kann. Es sollen das Campusleben mit dem Wohnheim, das Lehrangebot, die persönliche Nähe zwischen den Studierenden und der Verwaltung/den Lehrenden und die Spiritualität hier thematisiert werden. Aufnahmen mit der Drohne wurden bereits gemacht und für die anderen Aufnahmen werden noch Studierende gesucht, die mitwirken. Interessierte können sich auf der Adresse des Infereferats melden.

13. Verschiedenes

Studierende, die jetzt ZP machen, sollen sich bitte bei Jule melden, die sich dann um die Terminfindung kümmern wird, damit wir Frau Janssens Bitte nach einem gemeinsamen Gespräch nachkommen können.

Das internationale Studienprogramm startet wieder und sucht noch Bewerber*innen. Das Programm ist eine Kooperation der VEM und der KiHo. Infos finden sich auch auf der Website der VEM. Es gibt gemeinsame Exkursionen mit der internationalen Gruppe und Referenten der VEM, die viel know-how mitbringen. Myo beschreibt ihr Semester in diesem Programm als ihr bestes bisher und empfiehlt eine Teilnahme. Für Rückfragen steht sie auch zur Verfügung. Außerdem ist wohl ein Stipendium inklusive.

Terminankündigungen:

- 5.11. ab 18:30 Uhr: Modulberatung
- 10.11. „Studieren mit Kind“ – Diskussionsrunde
- 11.11. 19 Uhr Spieleabend
- 12.11. ZOOM-Einführung
- 21.11. 10 Uhr Ersti-Hilfe-Kurs
- 28.11. 20 Uhr Kneipenquiz
- 19.12. 19 Uhr Poetry-Slam

Auf der AStA-Homepage (asta.kiho-wb.de) ist auch ein aktueller Infobrief zu finden.

Der AStA versucht, beim Rektorat wieder eine sog. Freischuss-Regelung zu erwirken. Der Antrag wird noch bearbeitet.

für die Richtigkeit:



Protokollantin



Konventspräsident